

**La sociedad civil requiere en Cartagena  
que los gobiernos de América Latina y el Caribe  
asuman un compromiso firme con la justicia fiscal**

**Cartagena (Colombia), 28 de julio 2023** - Las organizaciones de la sociedad civil de América Latina y el Caribe felicitan a los gobiernos de Colombia, Brasil y Chile que convocaron la primera Cumbre para una tributación global incluyente, sostenible y equitativa, que concluyó exitosamente el viernes 28 de julio 2023 en Cartagena de Indias, Colombia.

Representantes de 13 países de la región acudieron al encuentro que creó una inédita Plataforma Regional de Cooperación Tributaria para América Latina y el Caribe. La nueva instancia tiene el objetivo fomentar el diálogo y el intercambio de información para elaborar políticas fiscales consensuadas tanto nacionales como internacionales, que permitan una mayor recaudación con la que afrontar adecuadamente las crisis de la región.

La sociedad civil tendrá asiento en el Consejo Consultivo de la Plataforma, desde el cual seguirá defendiendo la necesidad que todos los países adopten medidas tributarias coherentes y concertadas para combatir la evasión y la elusión fiscal y promover mayor progresividad en la aplicación de los impuestos: quienes más ganan, más deben pagar. “Ahora más que nunca, nuestra región necesita recursos para invertir en servicios públicos, reducir las desigualdades, asegurar los Derechos Humanos y garantizar la transición justa a una economía basada en derechos que proteja el planeta y las futuras generaciones”, afirmaron las entidades de la sociedad civil en sus recomendaciones a los gobiernos.

América Latina y el Caribe sigue siendo la región más desigual del planeta, especialmente en términos de concentración de riqueza. El 10% más rico de su población acumula el 77% de la riqueza, mientras que el 50% más pobre solo el 1%. Según la Comisión Económica de Naciones Unidas para América Latina (CEPAL) la región pierde el equivalente a un 6,1% del PIB regional por el fraude y la evasión fiscal. La sociedad civil reitera que es hora de implementar medidas de transparencia y poner coto a las fugas de flujos ilícitos.

América Latina padece hoy “un aumento significativo de la deuda combinado con altos intereses. No hay otra opción que encontrar formas equitativas de aumentar los impuestos a las corporaciones”, dijo el premio nobel de economía Joseph Stiglitz en su conferencia a los participantes de la Cumbre. “La reforma es necesaria porque el sistema actual es injusto, ineficaz y ofrece oportunidades para la elusión y la evasión fiscal. Nuestra ambición debería ser tener sistemas tributarios que funcionen para todos, no solo los más ricos y poderosos. La nueva Plataforma Tributaria es muy importante. Para tener éxito en reducir la desigualdad se requiere mucha inversión pública y eso necesitará impuestos. Debemos mejorar los ingresos fiscales para reducir brechas internas de desarrollo y con los países avanzados”.

La Cumbre de Cartagena es el primer paso de un camino largo y urgente hacia la reducción de la desigualdad en América Latina y el Caribe. En los próximos meses, se iniciarán las

reuniones de los grupos de trabajo técnico de esta Plataforma Regional de Cooperación Tributaria, y en un año se celebrará la nueva reunión plenaria. Colombia asume la presidencia pro tempore por un año y la CEPAL la secretaria técnica.

Las organizaciones de la sociedad civil auspician que en la próxima Cumbre la representación política sea a nivel más alto, con la presencia de todos los ministros de hacienda de la región, y así garantizar el máximo apoyo político a la agenda de reforma tributaria regional.

-----

Contacto para la prensa:

**Giancarlo Summa**

Coordinador de comunicación da la red de sociedad civil:

Whatsapp: +33 7 84 58 45 43

gsumma@gmail.com

**Grupo motor de la Campaña Regional por un Pacto Fiscal:**



INICIATIVA POR LOS PRINCIPIOS DE  
**DERECHOS HUMANOS**  
EN LA POLÍTICA FISCAL



**OXFAM**



Red de  
Justicia  
Fiscal de  
América  
Latina y el  
Caribe

